

COMPRESIÓN ORAL.

PRUEBA DE 2º DE ESO.

TÚ SÍ QUE SABES

TONY: Hola, bienvenidos a nuestro pódcast semanal de Tú sí que sabes. Os habla Tony Ortiz, y hoy os traigo a dos personas que, como es habitual en nuestro programa, «sí que saben».

Se trata de Beatriz Martínez y de Alejandro Prado, dos amigos expertos en zoología que todavía no han cumplido 15 años y que son grandes apasionados de todo bicho viviente. Estos dos estudiantes de 2.º de ESO son los creadores de un canal en Youtube al que han llamado «Animaladas». Beatriz y Alejandro, es un placer hablar con vosotros. Contadnos, ¿desde cuándo sentís esta pasión por los animales?

BEATRIZ: Hola, Tony, buenas tardes. A mí los animales me han interesado desde pequeña. Mis padres me cuentan que, antes de que supiera hablar, ya me quedaba embobada observando insectos en el parque.

ALEJANDRO: Yo tardé un poco más. Me empezaron a interesar los animales a partir de 3.º de primaria, cuando fuimos con el colegio a pasar unos días en una granja escuela.

TONY: ¿Por qué habéis creado ese canal en Youtube, que está teniendo tanto éxito? ¿De dónde viene esa necesidad de hablar sobre animales?

ALEJANDRO: Bueno, pensamos que todo lo que estábamos aprendiendo sobre cómo proteger especies o simplemente cómo cuidar mejor a nuestras mascotas podía ser interesante para chicos y chicas de nuestra edad a los que también les gustaran los animales, así que nos pusimos a grabar los primeros vídeos sin pensar en crear un canal al principio...

TONY: Beatriz, ¿por qué crees tú que habéis conseguido conectar con tanta gente?

BEATRIZ: Pues yo creo que sobre todo la causa ha sido nuestro sentido del humor, y nuestras gracias: la verdad es que Alejandro y yo somos bastante *payasetes*. Nos lo pasamos bien contando las cosas que nos gustan y a la gente también le gusta cómo lo hacemos...

TONY: ¿Y cada cuánto tiempo colgáis un vídeo nuevo?

ALEJANDRO: Somos bastante regulares, nos lo tomamos muy en serio, por lo que colgamos un vídeo todas las semanas. Lo difícil es compaginarlo con los deberes y con los exámenes.

TONY: ¿Y cuáles son los temas que más tratáis en vuestro canal?

BEATRIZ: Últimamente estamos muy centrados en las especies en peligro de extinción, que son el 20 % de los animales. ¡Es un montón! Aparte de hablar sobre qué animales se encuentran en peligro, como el lince ibérico en España, o el pangolín, o el ajolote,

queremos también concienciar sobre los problemas que llevan a que estas especies se encuentren en peligro, como la destrucción de sus hábitats, el cambio climático, la caza y el tráfico ilegal o la introducción de especies exóticas. Bueno, y todo eso, que es muy serio, lo intentamos contar con risas para que entre mejor.

TONY: A ver, os lanzo la típica pregunta: ¿vais a dedicaros cuando seáis adultos a algo relacionado con los animales?

BEATRIZ: Yo espero que sí, quiero ser zoóloga, en concreto, primatóloga, e investigadora, y marcharme a Uganda para poder estar cerca de los gorilas. En realidad, me interesan todos los grandes simios, o sea también los chimpancés, los orangutanes y los bonobos, pero no sé por qué, los gorilas son mis favoritos.

ALEJANDRO: A mí me gustaría estudiar el grado de Veterinaria y ayudar a que los animales que conviven con nosotros tengan la mejor vida posible. No quiero irme muy lejos, la verdad.

TONY: ¿Hay algún animal que os haya sorprendido especialmente o que no os guste?

BEATRIZ: Pues mira, hay un animalillo, el tardígrado, al que también se le llama «oso de mar», que es súper curioso... es minúsculo... los más grandes pueden medir medio milímetro... pero son los bichos más resistentes que te puedas imaginar. Aguantan temperaturas extremas, presiones altísimas, radiación: vamos, que son prácticamente inmortales, aunque los pobres son un poco feílllos.

ALEJANDRO: Es verdad, los osos de mar son la caña... Pero bueno, en realidad no hay animal feo: todos son bonitos, a su manera. Es que observar animales, convivir con ellos, nos hace ser más humildes, más comprensivos, y nos recuerda que no somos los dueños del planeta.

TONY: Bueno, Alejandro y Beatriz, muchísimas gracias por dejarnos conocer un poco más... ¿algún consejo para terminar?

BEATRIZ: Sí, claro... que todo el mundo salga a la calle, a los parques, al campo, y que observen lo que tienen alrededor. Observar un hormiguero es ya una pasada. Os animamos a mirar, a observar incluso a los compañeros de clase, que de vez en cuando son los más animales de la tierra...

TONY: Beatriz, Alejandro, muchas gracias por vuestro tiempo y por vuestras reflexiones. Nos queda claro que sois gente sabia. Y a todos los oyentes, hasta nuestro próximo pódcast de *Tú sí que sabes*.